

# Diario Africano

Acto de suscripción:

En Alicante, un mes, 1'40 Ptas.  
España, trimestre, 4'00 Ptas.

Número suelto  
5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos  
Teléfono núm. 175

La correspondencia al Director  
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración  
Calle de Castaños, núm. 4

Año XI

ALICANTE, Lunes 6 de Diciembre de 1909

Número 847

## A cada uno lo suyo

No podemos por menos que indignarnos al leer en «La Defensa» de Alcoy, en cuya ciudad con tantos partidarios cuenta el ex-presidente del Congreso y diputado a Cortes por aquella circunscripción señor Canalejas, lo referente a amañados políticos en los que no queda muy alta la reputación honorosa y reconocida de uno de nuestros primeros funcionarios en el Ministerio de Hacienda.

Pero no nos llama la atención, puesto que si el manco de Lepanto escribió el «Quijote» otro cualquiera con más facilidad, puede difamar sin llegar a tener la honra de que le levanten una estatua.

Nosotros, imparciales, que lo mismo criticamos hoy la gestión de un conservador, que un liberal, que de un republicano, y que mañana les aplaudimos si son mercederos a nuestro aplauso, hace nos ostar, porque hemos sido testigos presenciales, que los actos celebrados en honor de tan probo funcionario, tanto en banquetes como en la vía pública, no han revestido más carácter que el de una simpatía personal, como lo demuestra el hecho de que al presentarse la esposa del aludido fué objeto de una ruidosa ovación y de inequívocas muestras de cariño y suponemos que la respetable señora no pretendía ser diputada, ni iba en busca de votos.

Lo que se reó claramente es el deseo de perjudicar y molestar a un digno empleado del Estado, que no milita en ningún partido y que refuere su misión a cumplir con su deber.

Además, sabemos la íntima amistad que le une al jefe de los demócratas y que es incapaz de jugar una mala partida al señor Canalejas, cosa a la que éste señor está ya acostumbrado, dado el carácter de nuestros políticos. A cada uno lo suyo

## HOJITA POPULAR

Hoy, cuando el cronista entraba en la redacción, ha reparado en una extraña pareja, que caminaba por la acera fronteriza, repartiendo entre los transeúntes unas hojas de papel, impresas.

Eran hombre y mujer; él, alto y enjuto, de edad ya proveya, y luciendo un luengo gabán flamante; ella, obesa, bajita, tocada de mantilla y vestida de luto.

Vivimos una vida sedentaria, ajena a emociones, desprovista de pensamientos vaporesos. En este estado de ánimo, la cosa más insignificante tiene el poder de intrigar, de clavarnos el aguijón terrible de la curiosidad.

No es extraño, pues, que el cronista, al hilo de escuchar conversaciones electorales y libre de esas duras preocupaciones de momento, ha sentido espoleada su curiosidad (una curiosidad—¡ay de mí!—muy compasible) a la vista de esta extraña pareja que la gran señora Casnalida ha hecho pasar junto a él.

Un chico de la imprenta ha salido, veloz, y ha tornado con un ejemplar de la «Hojita», facilitado (¡oh! mil gracias) por el largo señor del gabán.

¿Qué contiene la... Hojita?

El cronista la ha leído con mucha atención (no faltaba más) aunque no muy seriamente. La hojita intrigada a contiene un texto muy trascendental, como verá el que leyere. Con decir que lleva el sugestivo título «La devoción de San José», está dicho todo.

«Es tan grande el poder de San José—comienza diciendo—que alcanza en el cielo todo lo que quiere.»

¡Vaya que sí! Eso, ¡quién lo duda!

Sigue:

«Una vez (pongámonos friamente una coma), habiendo pasado de esta vida uno de sus devotos, con ciertas deudas que había de satisfacer en el purgatorio, no quiso San Pedro (¡por vida de... san!), abrirle las puertas del cielo (repitamos nuestra piedad poniendo punto y coma); pero él apeló a la intercesión de San José (un punto, no menos pladoso) El Santo rogó a nuestro Señor (minúscula que despampana)

... y le ofreció sus propios méritos en favor de su devoto (coma), para que le recibiese en la gloria. Y como el Señor no viviese bien en ello, porfió San José que si su devoto no entraba luego (con un original acento), se saldría él del cielo. Aceptó el Padre Eterno esta salida (¡y tan salida!); pero entonces dijo San José: ¿Dónde va el Esposo queda la Esposa (¡)!; venga, pues, conmigo la Virgen María; donde va la Madre va el Hijo; venga, pues, conmigo y con la Virgen Jesús; donde van el Rey y la Reina, va también toda su corte; salga, pues, conmigo y con Jesús y María toda la corte celestial. Al oír esto el Padre Eterno, se HABLANDO (con hashe) y respondió a San José (dos fríos puntos): Entre en hora buena ese tu devoto, que no quiero quedarme solo en el cielo.»

¿Qué tal les ha parecido a mis lectores?

De seguro que muy pocos derán la razón a San José. ¡Eso de que imponga el favoritismo en el paraiso no está muy bien! ¿Qué ha de estar! Aquel individuo debió achicharrarse un poquito en el purgatorio, pues lo contrario es sencillamente una injusticia. Pero a los devotos de San José debe dárseles la enhorabuena. Tienen segura la gloria (ganada iba a decir) según se desprende de esta católica barbaridad.

Pero hay más aún.

Incurriendo en análogas faltas de ortografía, el devoto autor recomienda tres cosas a los cristianos. A saber: que celebren la fiesta solemnísima de San José, recibiendo la Eucaristía (eso se llama advertir con tiempo); que coloquen en su alcoba una sagrada imagen del esposo de la Virgen, y que al levantarse por las mañanas y al acostarse por las noches, se acuerden de rezarle fervorosamente. A Santa Petronilla, San Cucufate, San Pascasio, etc., etc., que los parta un rayo. Eos son Santos sin importancia de los que ninguna persona sería de hacer caso.

San José, San José y San José.

Con que, devotos del gran Santo, estad tranquilos. Mas no os olvidéis de observar las recomendaciones de esta hojita; y leedla, sí, leedla y embriagaros con su sacrosantísima prosa, pues ya que no os enseña ortografía os hará ganar el cielo.

Ahí, eso de la ortografía será una cosa desahuciable.

Mecencio.

## DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Bosch, Eihuet y la Gallardo

Personas menos desahucadas de las frías realidades de la vida que nosotros, creyeron de buena fe que ante el clamoreo de la pública opinión y ante supuestas y discretas insinuas de los altos directores de la grey democrática alicantina se había puesto punto final al terno pacífico de la Diputación, ya que los señores que han recibido los flavios del poder provincial no pueden exhibir ni una sola partida que les recomiende a las simpatías y a la congratuación de los habitantes de este desdichado suelo.

En cambio podríamos citar a centenares macabros asientos que han dado al traste con aquella aureola de dignidad que rodeaba esta corporación en la época de los Robagillato, los Santonja, los Orduña, de los Soler, etc., hasta el punto de conser este organismo en una amplia casa de panaguas y parientes y en la que se han perdido para siempre aquellas orientaciones de plausibles reformas en armonía con las corrientes y las exigencias de los presentes tiempos, entronizando sistemas arcaicos no exentos de bastardas miras que si fin y a la postre reosan en perjuicio de los sacrosantos intereses de la Beneficencia, dándose el ominoso espectáculo de que los seres que allí tienen que estar recluidos, en vez de recibir alientos de esperanza y gérmenes de regeneración moral, se embrutezcan y encanallen.

El sábado fué elegido presidente de la Diputación provincial D. José Atienza Egido para reemplazar a D. José Cervera.

No es la primera ni la segunda vez que

los secretos resortes de la política llevan a este señor al mencionado cargo.

¿Qué hizo en las jornadas anteriores, preguntan las gentes, para que de nuevo ostente el Sr. Atienza esta representación?

Pues nada, seguir lo comenzado, tolerar lo corregible y que la Diputación provincial vaya despeñándose por el abismo del desprestigio.

¡Es esto conforme con las aspiraciones de un país viril, de un pueblo fuerte que tiene la noble aspiración de regenerarse mostrándose como región digna del respeto y consideración del resto de España!

Seguramente que no.

Hace falta un nuevo redentor que arroje a los mercederos del templo de la política y que en él, sólo entren aquellos que lleven el marchamo de sus nobles ideas y tengan como único norte la rectitud y la justicia.

## La vuelta al hogar

El fin primordial de la campaña está cumplido. En el hogar espera el padre, la madre o la esposa la vuelta del que se fué a la guerra. Cuando llegará! Pasa el tiempo, el ansia aumenta, el regreso está más próximo. Por fin llegó la esperada hora. ¡Pero como vuelvel! Inútil para la labor, imposible para el sosiego de la familia, la de gracia se hace mayor. Los viejos, con la fatiga de los años, se han de imponer mayores sacrificios, para que el hijo viva. La esposa ha de hacer labor ruda, para que haya que comer.

Aqué mocetón, fuerte y robusto, que daba gozo verle al partir, torna demacrao, enfermizo, anémico; su vigor se perdió con el rudo batallar; su sangre hizo rebañar las resacas tierras del R. f. Ese maldito que le faltó, quedó sepultado en las estribaciones del Gorguá. Un momento más y su cuerpo hubiera sido pasto de las alimañas, después de recibir, como último suspiro, la más horrible profanación por parte de quien le hizo morder el potrero.

¡Misterio de las cosas! Ahí queda el héroe con un resto de su vida y una página de gloria; pero carece del pan porque no puede ganarlo o porque, las exigencias son muchas, los recursos pocos y el medio para aportarlos muy difícil. ¿Qué hacer? ¿Entregarse a la mendicidad? Eso nunca. Quien saliente ocupó un puesto de peligro en el combate, por deber, tiene derecho a que la patria, por quien dió su sangre, ante su silencio, le ampare en la desgracia. Le dé para subsistir mientras tenga una palpación de vida, mientras nutra su organismo un glóbulo de la poca sangre que le herida no permitió su salida por plétora del corazón.

Eso es lo humano, y esto es lo que seguramente hará España, para alivio de los que vuelven desvalidos y llorosos al hogar, que abandonaron sonrientes cumpliendo un sacrosantísimo deber de honrados ciudadanos.

¡A qué menos queda obligada la patria por justa ley de compensación!

Novela 4-12-909.

ANTIPAS

Libros y revistas

Hemos recibido los cuadernos 9, 10, 11 y 12 de la «Orbita» de la guerra de África, obra de interés y actualidad, que cada vez con mayor éxito publica la Casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona.

Al cuaderno nueve acompaña un magnífico mapa de los «Alrededores de Melilla», estampado a cinco tintas y trazado por el comandante de ingenieros D. Benito Díaz.

En los juernos 9 y 10 se termina la narración de la campaña de África de 1859 a 60 y comienza el breve relato de la del Rif en 1893, que concluye en el cuaderno 12, en el que también empieza la actual campaña.

Las suscripciones a dicha obra, pueden hacerse directamente al editor, Consejo de Ciento, 140, Barcelona ó en las librerías ó centros de suscripciones.

## QUE SE ACLARE

En una nota oficial que publicamos el sábado último, se decía que el cabo del Cuerpo de Seguridad D. Emilio Garofa había sido dado de baja en la corporación por deudas contraídas injustificadamente.

Hoy mejor enterados, podemos decir que todos ellos están sobradamente justificados por los repetidos traslados que se ha visto obligado a hacer con su familia, sin que su mequino sueldo fuera bastante a subvenir a los gastos necesarios.

No obstante esto, el cabo Garofa cumple con sus acreedores abonando poco a poco sus deudas como puede comprobarse.

Tan buena conducta era la suya que en los exámenes del cuerpo de Seguridad últimamente celebrador, se le concedió el número uno.

De un lado los traslados a que aludimos más arriba y de otro sus enfermedades y los de algunos individuos de su familia, le han mermado por algún tiempo su sueldo llevándole a contraer esas deudas justificadísimas con tiendas de ultramarinos, pero sin vilipendio para el cuerpo de Seguridad, toda vez que iban siendo amortizadas, sin necesidad de hacer intervenir a la Justicia en el asunto, desde que está en Alicante.

¿Hay alguien superior al cabo Garofa que con deudas también, no haya dado trabajo al Juzgado de Alicante?

El señor gobernador debe esclarecer cuanto en este asunto, algo complicado y confuso, hay, para prestigio del cuerpo de Seguridad.

## CONSEJOS ELECTORALES

El voto es secreto. No os hagais la cuenta de que un voto más ó menos no tiene importancia. Todo tiene importancia. Que cada cual vote con arreglo a su conciencia. Todos los compromisos pueden anularse gracias al inviolable secreto de la emisión del voto.

## De la moral

Los mauristas, a fuer de hombres superiores, creen tener la exclusiva de la moralidad. Todo por la ética y para ética. he ahí su lema. Y tan escrupulosos parecen ser de conciencia, que como aquel personaje de Campaomar se persignan temerosos siempre que ven una moneda.

La moral, que nosotros sepamos, no tenía hasta ahora filiación política. Pero es posible que la libertad,—según el dicho del Sr. Maura—se haya hecho conservadora.

Sugiérenos estas reflexiones la donosa carta publicada en «La Epoca» por el ex gobernador de Barcelona, señor Orosio y Gallardo.

Este señor Orosio, que si tuviera, que no lo tiene, el sentido de la discreción, debería pronunciar que no se hablara de él y se le olvidara, ha cometido la imprudencia de acusar al nuevo gobernador de Barcelona, Sr. Suarez Inclán, de campador de la inmoralidad.

El Sr. Orosio—ya se acordarán ustedes de él—es aquel gobernador funesto que durante la época de su mando era sorprendido a diario por las bombas de los terroristas; el responsable, por su improvisación, de los trágicos sucesos de la llamada semana sangrienta; el protector de los catalanistas antiespañoles; el servidor humildísimo de la Defensa.

Este Sr. Orosio es aquel a quien los periódicos barceloneses acusaban de tolerante con los juegos ilegales y de consentidor de los abusos, que durante la época de su mando, se cometían en el ramo de higiene.

El Sr. Suarez Inclán—quien no ha menester de defensa—, ha contestado al abrupto del señor Orosio, demostrando

como éste, mientras fué gobernador de Barcelona, amparó toda clase de inmoralidades, y qué harta labor es la suya con tener que saldar el déficit que la situación conservadora dejó en aquel Gobierno civil.

Como se ve el señor Orosio ha llevado en este asunto las de perder. Y todo por purrito de alardear vanamente, sin motivo ni razón.

Y es que los mauristas deben de convencerse de que la moral no es virtud privativa de ellos, y que solo presumen de honradas las mujeres que no lo son.

## Nuestros concursos

### Concurso de cuento

Este periódico abre un concurso literario para premiar el mejor cuento prosa, original, inédito que se presente, atendiendo a las bases siguientes:

1.º Los originales deberán estar escritos en castellano ó valenciano.

2.º No podrá exceder el cuento, veinte cuartillas escritas en disposición de darlas a las cajas; esto es, solamente escritas por un lado.

3.º Los originales se remitirán a la Redacción antes del 10 de Enero próximo en cuyo día se cierra el plazo admisión de trabajos.

Se concederá un premio consistente en un objeto de arte al mejor cuento que verá la luz pública en las columnas de este periódico.

Además publicaremos cuantos cuentos recomiende el Jurado, y no serán premiados.

No se devolverán los originales que se nos remitan.

Cada trabajo llevará un lema y sobre aparte, cerrado y que llevará mismo lema, el autor hará constar nombre y residencia.

Estos sobres guardadores del nombre serán quemados luego del fallo del Jurado.

En tiempo oportuno se darán a conocer los nombres de los señores que constituyan el Jurado.

Alicante 1 de Diciembre de 1909  
LA REDACCIÓN

## Política local

En Alcoy la lucha electoral se presenta reñidísima.

Por el telegrama de nuestro correspondiente que dimos a conocer al público en Caslino días atrás, se traslucía la importancia que va a tener la lucha próxima en ciudad del Serpis.

Hoy recibimos carta de nuestro correspondiente, que no publicamos por falta de espacio, en la que se nos comunica el entusiasmo reinante entre socialistas y republicanos.

Los demócratas han tenido que unirse con los conservadores, temerosos de sufrir un rudo descalabro.

Nuestro querido amigo don Juan B. Soler, Asensi tiene asegurado el triunfo el éxito pasado, por ahora, que acompañará a los candidatos de la coalición republicano socialista.

Por el distrito del Centro el partido republicano ha desistido de presentar candidatos como fueron sus propósitos.

En virtud de este acuerdo solamente se da la lucha del domingo próximo el prestigioso y joven político D. Ramón Bonluque cuyas generales simpatías y merecimientos propios hacen que su triunfo sea indubitante.

Ayer se verificó ante la Junta Municipal del Centro la proclamación de candidato para las próximas elecciones.

Fueron proclamados:

Distributo 1.º—D. Juan Mas, D. Anton Bono y D. Ramón Bono, republicano; D. Federico Clemente, D. Juan Languel y D. Miguel Perales, liberales; D. Manu Billo y D. Federico Soto, demócrata; D. Federico Gómez Mora y D. Antoni Visconti, conservadores y D. Emilio Senante y D. Rafael de Rojas, católicos.  
Distributo 2.º—D. Enrique López Torre

D. José Martín Lázaro y D. Juan González Mañón, republicanos; D. Vicente Ripoll y D. Jaime Antón, demócratas; D. Enrique Ferré y D. Juan Navarro de Castro, conservadores y D. Miguel Samper, liberal.

Distribución 3.ª.—D. Fructuoso Sánchez, don Francisco Morell y D. Primitivo Carreras, republicanos; D. Manuel Salinas, demócrata; D. Miguel Verdú, conservador y D. Francisco Mateo y D. Rafael Rodríguez, liberales.

Distribución 4.ª.—D. Pascual Orts, D. Eugenio Ribelles, D. Manuel Espuch y don Ramón Ballester, republicanos; D. Arturo Gadea y D. Rafael Orts, demócratas y don Sebastián Cid, liberal.

Distribución 5.ª.—D. Bernardino Gomis, don José Guerra y D. Rafael Fenollar, republicanos; D. Julio Maluenda, liberal; don Juan Palazón, demócrata y don Leandro Bas y D. José Poveda, conservadores.

Distribución 6.ª.—D. José Guardiola Ortiz, republicano y D. Luis Pérez Bueno, demócrata.

Con arreglo al artículo 29 de la Ley electoral fueron proclamados condeputados definitivamente.

Distribución 7.ª.—D. Vicente Maltés, D. Manuel Cano y D. Fernando Ronda, republicanos; D. Francisco Guardiola y don Juan Bueno, liberales; D. Francisco Pérez, demócrata; D. Monserrata Valero, socialista y D. Tomás Tato, D. José Omos Jover y D. José Omos Llimiana, conservadores.

Distribución 8.ª.—D. Jaime Miguel Colomina, D. Emilio Albiach, republicanos; D. José Ordes Montenegro, socialista; D. Francisco Soffo, D. Rafael Papí, liberales; D. Manuel Pérez Garberí, demócrata y don José Bas Bonmatí, conservador.

La coalición electoral republicano-socialista prepara para el día 8 varios mítines de propaganda que según nuevas noticias tendrán lugar en la plaza de Hernán Cortés y partida del Babel.

Pompeyo Verdú

BASTRE

Pasaje de Américo, núm. 1, 2.ª

En la Audiencia

Hurto.—Como responsable de un hurto, compareció esta mañana ante el Tribunal de Derecho de la sección primera, don Urbán, un pájaro de cuenta muy conocido en esta Audiencia, por haber sido condenado con anterioridad por robo y hurto. Supo la banqueta de defensa el distinguido letrado D. Manuel Razafá.

Resistencia.—El letrado D. Manuel Dominguez, ha informado brillantemente en sección primera defendiendo a Manuel Bernabé Martínez, acusado de un delito de resistencia.

Un Tenorio en el banquillo

Hoy se ha visto en la sección segunda de esta Audiencia la vista del proceso seguido por el juzgado de Elche contra Francisco Oriano Torres (a) Manga, por allanamiento de morada.

Encarnación Juan Manellón ó sea la fendida, manifiesta que estando acostada en su lecho, como á las cuatro de la madrugada, notó que una persona subió á la

misma cama, creyó que era su madre ó alguno de sus hermanitos, pero convenida de que no, dió un grito y abriendo los ojos vió que el procesado salía huyendo. El individuo en cuestión rompió los barrotes de una ventana por donde verificó la entrada.

El fiscal considera estos hechos constitutivos de un delito de allanamiento de morada en el que concurre la circunstancia agravante de reincidencia, pues el procesado ha sido ya condenado por el mismo delito, pidiendo á la Sala se le impongan tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional, multa de ciento cincuenta pesetas y que indemnice otras cincuenta á la ofendida.

La defensa confiada al letrado D. Elías Manero, en un razonado informe solicitó la absolución.

El juicio quedó visto para sentencia.

Lesiones graves.

En la misma Sala se ha visto la causa incoada por el Juzgado de Novelda, por el delito que encabeza estas líneas contra Antonio García Erasdes, vecino de Aspe.

En la noche del 23 de Abril de 1909, el procesado, resentido con Anunciación Juan O'leina, porque aquella mañana habíale tenido alerta cuestión con su hermana Josefa, fué en su busca y hallándola, le arrojó una piedra con la que le produjo una lesión en el labio superior, de la que quedó curada sin deformidad á los treinta y siete días de asistencia facultativa.

El Ministerio fiscal, que habíale calificado provisionalmente los hechos, como constitutivos de un delito de lesiones graves; practicada la prueba, modificó, sprecaendo en favor del procesado la circunstancia 7.ª del artículo noveno.

El letrado señor Pérez Mirete á quien se habíale encomendado la defensa del procesado y que en su calificación provisional, habíale alegado la citada circunstancia, nada tuvo que oponer en definitiva á lo manifestado por la acusación.

El juicio quedó concluido para sentencia.

Suspendido.—Por no haber comparecido José Cortés González (a) «Garrancho», se ha suspendido la vista de la causa señalada para hoy contra dicho individuo, por el delito de lesiones.

La defensa como dignos, está confiada al letrado D. Sebastián Cid.

Señalamientos para el día 7

Atentado.—José Guardiola Alamo (a) «Pepe», acusado de otro delito de atentado á los agentes de la autoridad, comparecerá mañana ante el Tribunal de Derecho de la sección primera de esta Audiencia. Sostiene la acusación el teniente fiscal D. Aurelio Ballesteros y defiende al procesado don Rafael Martínez Barnabé.

Sección segunda.—Juzgado de Elche, contra Vicente Pastor Más, por disparo. Abogado Sr. Martínez Torrejón.

El Aguacil PACORRILLO.

Alarma infundada

Este mediodía se ha producido gran alarma por haber circulado el rumor por la población de haberse declarado un incendio en la llamada casa de Alberola.

Por fortuna la alarma, por lo infundada, ha durado poco.

El hollín de la chimenea de la habitación ocupada por nuestro querido amigo D. Antonio Campos Aznar, ha sido la causa ocasional del suceso, pero no ha tenido consecuencias desagradables el accidente.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo don Eugenio Rey distinguido comerciante madrileño.

Enfermos.—Se encuentra enfermo en cama aunque por fortuna de poco cuidado, don Francisco Fajardo Guardiola, arquitecto municipal.

Se halla gravemente enferma la distinguida señora doña Carmen Samper, madre de nuestro querido amigo don Arturo López.

Hacemos votos por que tan virtuosa señora recobre pronto la salud perdida.

El director de «El Graduador» don Antonio Galdó López, nuestro querido amigo, se halla restablecido del padecimiento que le ha aquejado algún tiempo.

Lo celebramos.

Natalicio.—Ha dado luz una preciosa y robusta niña la señora de nuestro particular amigo don José Gómez Quintero, agente en esta de la Casa Domecq, de Jerez.

Nuestra felicitación á tan venturosos padres por tan fausta nueva.

La señora doña Emilia Fernández esposa de nuestro querido amigo don Rafael Ferrándiz, ha dado á luz con toda felicidad en la tarde de anteaer un hermoso niño.

Damos á los venturosos padres nuestra enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Bodas.—En el mes de Marzo próximo contraerá matrimonio con la distinguida señorita Adela Cháspuli nuestro muy querido amigo el conocido comerciante y opulento banquero don Manuel Prytz.

Por adelantado deseamos mil felicidades á los contrayentes.

Necrología.—Ayer se verificó el entierro del cadáver del que en vida fué querido amigo nuestro el segundo jefe de la Administración de Correos de esta ciudad Sr. Antón, tío del reputado médico de San Vicente don Fernando Antón Pomares y próximo pariente del comerciante de esta plaza D. Leopoldo Asensio.

Al acto acudieron todos los compañeros del finado á cuyo frente figuraban los jefes de Telégrafos y Correos y multitud de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

A la familia del finado acompañamos en su justo dolor.

También esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver de un precioso hijo de nuestro entrañablemente querido amigo don Luis Martínez Alberola.

La preciosa oritura ha dejado en el mayor desconsuelo á sus padres, á quienes enviamos nuestro más sincero pésame.

NOTICIAS

La elección celebrada ayer en el Casino fué reñidísima.

Resultaron triunfadores, para presidente, D. Francisco Aznar; para secretario, D. Nicolás Baeza; para directores,

D. Federico Lesch y D. Federico Soto y para tesorero, D. Antonio Bono. A todos felicitamos efusivamente.

Desde la calle de la Virgen de Belén á la plaza de la Monjas se le extravió á una señora un afiler de oro.

A quien lo haya encontrado se le suplica lo presente en la Inspección municipal.

El vecino de Novelda D. Luis Navarro Más ha presentado instancia en este Gobierno civil solicitando autorización para cruzar con dos hilos telefónicos algunos kilómetros del ferrocarril de Madrid á Zaragoza y á Alicante.

El establecimiento de tejidos «La China» de Giménez Hermanos, se ha trasladado á los almacenes de la calle de la Princesa 9, y Pasaje Américo 1, (local que ocupaban los señores Lledó Hermanos), donde podrá apreciar su numerosa clientela el extenso surtido que hay en todos los artículos á que se dedica esta importante y antigua casa de Alicante.

El día 14 del mes de Diciembre de once á doce de su mañana, tendrá lugar en Benidorm y por el sistema de pujas á la llana, la primera subasta para el arriendo á venta libre y para plazo de un año que principiará en 1.º de Enero de 1910 y terminará por tanto en 31 de Diciembre de 1910, de los derechos de consumos y recargos autorizados sobre las especies de la tarifa unida al reglamento del ramo con excepción de los trigos y sus harinas bajo el tipo de 25 130 pesetas 88 céntimos.

La «Gaceta» publica el programa para las oposiciones á las plazas de escribientes cuartos, oficiales de Administración de quinta clase, vacantes en la subsecretaría del Ministerio de Gracia y Justicia.

Durante el corriente mes y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 18 de la vigente Ley Municipal, ha de verificarse la rectificación del padrón general de todos los habitantes de esta ciudad.

SIDRAL TEIXIDO

«No hay nada nuevo bajo el sol». Ciertamente que debemos creerlo así, y que el hombre no hace otra cosa que valerse del estudio, del método de observación y de la experiencia para dar aplicación provechosa á cuantos productos aparecen al alcance de su mano.

El sidral «Teixido», cuerpo hasta hace poco tiempo aplicado, es uno de los refrescos más finos, más excelentes y más sanos que puede utilizar el hombre.

Su composición, asaz sencilla, está basada en la pureza de los elementos que lo integran; por eso «Sidral Teixido» es solicitado por todo el mundo y tanto en los grandes hoteles, como en fondas, restaurantes, cafés y otros establecimientos se hace gran consumo.

El «Sidral Teixido» que evita las malas digestiones, las acedías y tiende á purificar la sangre es proclamado por todos como el rey del refresco.

Su acción sobre el organismo, es tan vivificante que las eminencias médicas no cesan de recomendar su uso. Se expende este artículo: Calle Bailén 7 Tienda Licores.

Movimiento del puerto

Relación de los buques entrados y salidos en este puerto durante las últimas veinticuatro horas: Entrados.—Goleta Joaquina, de Dania.

Vapor Cid, de Amberes y Garrucha. Id. Tiber, de Abo y Gibraltar. Id. Francoí, de Barcelona.

Despachados.—Vapor Tintoré, para Orán.

Registro civil

Nacimientos.—Vicente Rodrigo Cabot, Josefa González Coloma, María Gómez García, José Gosálbez Lillo.

Defunciones.—Dolores Catalá Ferrer, Isabel Martín Carbonell, Josefa Antón Sirvent, José Mas Payá, Vicente Pastor Martínez.

Matrimonios.—Ninguno.

LIQUIDACION FINAL

DE

UN GRAN REGALO

Carrera breve y sin gastos.—No más rutina

Por 5'50 pesetas en Alicante ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra: Nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones Prácticas de teneduría. Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil

Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil, D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de Teneduría de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Joaquín Mañogil, hijo, Paseo de Méndez Núñez, núm. 27.—Fonda «La Unión», Alicante.

CADUCA EL DIA 16 DE DICIEMBRE

Resumen de las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, desde el 29 de Noviembre al 4 de Diciembre:

1.291 empeños de alhajas, ropas, y efectos comerciales, importando 19.754 pesetas.

1.105 desempeños de alhajas, ropas, y efectos comerciales, importando 22.509 idem.

88 impositones por continuación y nuevas, importando 10.746 id.

47 reintegros, á cuenta y por saldo importando 9.860'11 id.

Reina Victoria Hotel

Restaurant de primer orden

Almuerzos, 3 ps etas.—Comidas 4 ps etas

Teatro Principal

Mañana martes, se estrenará en este teatro el drama de palpante actualidad y que tanto éxito ha obtenido en cuantos teatros se ha representado, original del general filipino don José María Balmori, titulado «El Reservista ó la toma del Gurugú».

En el presente mes actuarán de adjuntos en el Juzgado Municipal D. Juan Ruiz y don Joaquín Bellido.

(C) Folletín de DIARIO DE ALICANTE

La Justicia de los Gitanos

NOVELA ORIGINAL

DE

PONSON DU TERRAIL

laros algunos buenos consejos y que en caso de necesidad os presentase?

—La verdad, si encontrase un hombre tan amable, está seguro que le quedaría eternamente agradecido,—respondió el provinciano.

—Pues bien, apoyaos en mi brazo y separámonos de este barullo y hablaremos,—dijo el elegante parisien.—Tal vez pueda prestaros esos ligeros servicios á que aludía hace poco y que tanta falta os hacen.

—¿Vos?

—¡Pardiel! ¿Y por qué no?

Y el joven se llevó aparte al provinciano.

—Dispensadme,—le dijo,—pero en muy pocas palabras: voy á enteraros de lo que sucede. Salgo de un garlito ó chirlata en la que me han desplumado, de manera que no me queda ni un escudo en el bolsillo, y como no tengo dinero, ni puedo entrar en el jardín ni tomar un refresco.

—Por eso no quedaré,—contestó el provinciano,—y desde luego os eximo de todo gasto mientras estéis conmigo.

—Entonces lo primero que vamos hacer es ir á beber,—dijo el elegante, é hizo que su nuevo amigo le siguiese á la tienda de un licorista.

Entraron en ella, y el provinciano pidió agua de cebada y limonada, y su compañero se puso á beber con ansia, porque realmente tenía sed.

Dejó después el vaso á un lado, y echándose de brazos sobre la mesa, preguntó:

—¿Pero es cierto que tomáis á ese adelfo por la ciudadana Tallien, que es la elegancia y la hermosura personificadas?

—Lo confieso, si lo creéis,—respondió con

mucha humildad el individuo de la casaca de color castaña.

—Pues os equivocáis de medio á medio; ¿sabéis quién es?

—¿Y cómo he de saberlo?

—Pues es una gitana.

—¡Cualquier cosa!

—Si es una gitana, pero que tiene muchos millones.

—¿Y como se llama?

—La ciudadana Antonia.

—¡Vaya un nombre!—exclamó con la mayor inocencia el de la casaca de color de castaña.

—¿Queréis que os cuente su historia?

—No hay ningún inconveniente.

—Pues entonces mandad que nos sirvan otra botella de limonada, porque tengo aún mucha sed.

Llamó el provinciano al camarero, dándole el órden, y después se quedó mirando á su elegante compañero con la ansiosa curiosidad del hombre al que le han ofrecido contarle un relato maravilloso.

El joven añadió:

—Si la ciudadana Antonia es una gitana, que llegó á París hace cuatro ó cinco años, precisamente en la época del Terror, cuando el bueno del señor de Robespierre

mandaba cortar todos los días cincuenta cabezas para distraer al excelente pueblo parisien que empezaba á aburrirse.

—Decidme, ¿ya era ya entonces tan rica como es hoy?

—preguntó el de la casaca de color de castaña.

—¡Ya lo creéis! Tan rica como hoy.

—¿Y no la cortaron la cabeza?

—No, y la prueba es que anda por ahí.

—Y sin embargo, en aquella época of decir en provincias que aquellos que habían corrido más riesgo...

—Habían sido los ricos, ¿no es eso?

—Sí.

—Es que habíais tenido una gran idea la ciudadana Antonia.

—¿Cuál?

—Hacerse querida del ciudadano X... un amigo de Robespierre, representante del pueblo en la Convención, y como su amante tenía muchas deudas, ella se las pagaba.

—Entonces lo comprendo...

—Esto hizo que la gitana Antonia conservara la cabeza sobre los hombros.

—¿Y cuándo llegó el 9 Thermidor?

—El ciudadano X... ya habíais cambiado de opinión, abandonando á Robespierre,

# Noticias por telegrato

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

Los enfermos del pecho y catarros, y los niños raquíuticos y demacrados deben tomar la

## Emulsión GOMEZ MORA

de ACBITE PURO de HIGADO de BACALAO con HIPOFOSFITOS

### La mejor y más barata

Las madres encontrarán un remedio eficaz para curar el Escrofulismo, Raquitismo y Demacración en sus hijos; los que padecen de afecciones pulmonares, catarros crónicos, tisis en sus principios y otros padecimientos del pecho, consiguen con esta EMULSION aliviarse y curarlos con el uso continuado de ella. Frasco pequeño, 1'25; grande, 2'50 pesetas. Para mayor beneficio de los pacientes, á fin de que puedan tomar toda la necesaria para ultimar su curación, se expende en esta Farmacia por litros, á cuatro pesetas uno, equivalente cada litro á cinco botellas de EMULSION SCOTT. Se prepara también con GLICEROFOSFATOS AL GUAYACOL Y A LA CREOSOTA, sin alterar el precio. Se vende: Farmacia de su autor, Mayor, 23 y 25 ALICANTE.

Hoy hemos de nuevo recibido la agradable visita del simpático colega alcoyano «Fraternidad» que dirige nuestro amigo D. Juan Botella. Deseámosle larga vida agena á todo nuevo contratiempo.

## DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telefónicas.

Los comprobantes de este servicio están á disposición del público.

## Información general

### Varias noticias

#### El regreso de la reina

Madrid.—Esta noche emprenderá su regreso á España la Reina Doña Victoria.

#### Su hermano

Las noticias que se tienen del estado de su hermano son inmejorables, hallándose ya en franco período de mejoría.

#### El sitio de Cádiz

Cádiz.—Se organiza una velada conmemorativa del Sitio de Cádiz.

Se celebrará el día 6 de Febrero próximo, y serán invitados los Sres. Moret, Azcárraga, Dato, Labra y otros personaljes.

#### Boda régia

Londres.—Comunican de Londres que se ha confirmado la noticia de que el rey de Portugal contraerá matrimonio el próximo verano con la princesa Luisa Alejandra de Battemberg.

#### Exposición

Barcelona.—Próximamente se inaugurará una muy importante de aparatos preventivos de accidentes del trabajo. La comisión organizadora ha visitado al alcalde en súplica de apoyo para que el Ayuntamiento conceda una subvención.

#### La esposa de Franco

Madrid.—Se ha agravado en su enfermedad hasta temerse un próximo y funesto

desenlace la señora esposa del diputado por Alicante, D. José Frances Rodríguez.

### La Escuela de Pollofa

Barcelona.—El gobernador ha manifestado que la clausura de la Escuela de Pollofa es sólo accidental, pues esa determinación es debida á la ausencia de algunos profesores y demás por no poder asistir la mayoría de los alumnos por el aumento de servicio que pesa en los polletas.

### Las bombas de Zaragoza

Madrid.—A pesar de no haber trascendido al público, sabemos, por conducto fidedigno, que se trabaja en Zaragoza muy activamente en el descubrimiento de quienes sean los autores de la colocación de las bombas descubiertas en días pasados. Dícese que con este hecho se relaciona el viaje á Zaragoza de dos forasteros que llegaron dos días antes del hallazgo de los explosivos dichos.

Añádese á esto que los forasteros, que procedían de una población del litoral del Mediterráneo, se pusieron al habla con un vecino de Zaragoza, ultimando los detalles de la perpetración del atentado.

Dícese, por último, que estos forasteros se han ausentado ya de Zaragoza.

### Academia de carabineros

Madrid.—En primero de Enero próximo comenzará á funcionar la nueva Academia de carabineros.

El número de alumnos que cursarán en ella sus estudios, será el de 45.

### Congreso africanista

Barcelona.—El día 8 del actual se inaugurará en Valencia el Congreso africanista presidiéndolo el ilustre hombre público Sr. Labra.

### Suicidio

Valladolid.—Hoy ha aparecido á orillas del río el cadáver de un cobrador del tranvía que desapareció anteaer y que se calculaba que se había suicidado.

## LA POLÍTICA

### Melquiades

Madrid.—Mañana sale para Oviedo don Melquiades Álvarez.

### Las reformas de Correos

Madrid.—Como el Parlamento no ha aprobado las reformas de Correos, en las que se comprendían las consignaciones necesarias, el Sr. Franco Rodríguez gestiona la concesión de un crédito.

Parece ser que obtiene escaso resultado.

### Agregado naval

Madrid.—En breve se nombrará agregado naval de España en La Haya al capitán de navío señor Sorela.

### De Instrucción

Madrid.—El Sr. Barroso se propone destinar el sobrante del presupuesto de su departamento á la adquisición de libros didácticos con destino á alumnos pobres de las escuelas.

### El odio maurista

Madrid.—El Sr. Maura aumenta su hostilidad para con el Sr. Moret.

Intimos de aquél aseguran que ha dicho que sólo cesará en su actitud si los liberales pusieran al frente de su partido á otro hombre.

### Mitin monstruo

Barcelona.—En el Tivoli se verificó ayer el anunciado mitin de las izquierdas, de propaganda electoral.

La concurrencia fué enorme y no se alteró el orden.

### Después de los sucesos de Julio

Barcelona.—En breve se celebrarán 57 Consejos de guerra que se hallan pendientes de vista.

Hasta ahora han sido puestos en libertad 870 detenidos.

### El tratado con Cuba

Madrid.—La comisión de Tratados de comercio del ministerio de Estado terminó el estudio referente al tratado con Cuba, pasándolo á informe del ministro de Hacienda.

El gobierno cubano ha enviado una nota al nuestro, solicitando que las negociaciones se sigan en la Habana. Esto traería algún trastorno de alguna importancia, puesto que las negociaciones comenzaron en Madrid y es donde se hallan los ténicos enviados por el gabinete de la joven República.

Trátase de evitar tales inconvenientes.

### Costa

Madrid.—Joaquín Costa se halla muy mejorado del ataque gripal que le obligó á guardar cama durante varios días.

### ¿Qué será?

Madrid.—El diputado carlista Sr. Salaberry ha marchado á Roma.

Concediéndose mucha importancia al viaje del Sr. Salaberry, el cual conferenciará reservadamente con el Papa, y desde Roma marchará en seguida á entrevistarse con D. Jaime de Borbón.

### Las elecciones

Barcelona.—Para ocupar las 25 vacantes que existen en el Ayuntamiento, presentarse en las próximas elecciones 46 candidatos de todos los partidos.

### Mitin en Badalona

Barcelona.—El gobernador ha autorizado para el próximo miércoles la celebración de un mitin electoral en la vía pública.

### La Diputación

Barcelona.—El día 14 se constituirá la nueva Diputación, presidiendo al acto el gobernador Sr. Suárez Lucán.

### ¿Ya hay crisis?

Madrid.—Luque está molesto con Moret por que este hizo consideraciones contrarias á su proyectado viaje á Melilla y ahora autoriza á Gasset para que vaya.

Con tal motivo la palabra crisis está pendiente de los labios de todos los políticos desde ayer.

### Gómez de Laserna á Córdoba

Madrid.—El director general de Registros D. Javier Gómez de Laserna, marchará mañana á Córdoba con objeto de visitar el distrito de Hinojosa del Duque por donde se presentará diputado.

### La elección de ayer

Madrid.—En la elección parcial para cubrir una vacante de diputado provincial, resultó definitivamente triunfante el candidato liberal.

### Lo del día

Madrid.—Los centros políticos no tienen otra animación que la que le dan las conversaciones referentes á la proclamación de candidatos hecha ayer en toda España.

### Mauristas en ridículo

Los mauristas sufrieron general descalabro en toda la nación y para obtener éxito en las elecciones piden amparo á los demás partidos.

### Las izquierdas

En cambio el triunfo de republicanos y liberales parece indiscutible.

El acto de ayer así lo hace creer.

En él obtuvieron mayorías.

## La guerra de Africa

### Un abrazo

(Telegrama urgente recibido esta mañana y dado á conocer al público en el Casino.)

Madrid.—Un telegrama oficial de Melilla participa que la columna del general Alfau salió ayer de Seluán al mismo tiempo que de Nador salía la columna del general Morales.

Ambos llegaron sin novedad al zoco el Jemis de Bonibulfrur.

Los mencionados generales se abrazaron, regresando inmediatamente a los puntos de donde salieron.

### Del Peñón de la Gomera

Melilla.—Amparados por el armisticio, los moros del Peñón reanudaron el tráfico, pero prescindiendo de la plaza.

Para comprar y vender llegan continuamente á la playa numerosas barcozas que que dejan y toman las mercancías.

### Regreso de las fuerzas

Madrid.—En Oádiz se espera trasatlánticos procedentes de Liverpool, Vigo y Las Palmas.

Irán á Málaga para organizar el servicio de repatriación de las fuerzas de Africa.

El regreso de estas comenzará á mediados de este mes.

### Proyectos de Gasset

Madrid.—El Sr. Moret ha manifestado nuevamente que, terminadas las operaciones militares en Melilla, inaugurará en los territorios ocupados por nuestras fuerzas una activa intervención, atendiendo á las importantes riquezas mineras y agrícolas existentes en ellas.

El Sr. Gasset se propone además llevar al Rif gran parte de la emigración española que, hasta ahora se encaminaba á la Argelia.

### Regreso de las tropas

Madrid.—Se han circularo las órdenes oportunas para el licenciamiento de los 13 000 reservistas que hay en filas.

De estos, 4 000 hay en Melilla.

Se les dará la licencia al desembarcar en Málaga, á donde irán antes comisiones de los respectivos cuerpos.

El quince del actual quedará terminado el licenciamiento.

### Para el jueves próximo

Madrid.—Se dice que el jueves, en el vapor «Villarreal», embarcará en Melilla el batallón Cazadores de Madrid con dirección á Málaga.

El mismo día embarcará también en Melilla en el «Ciudad de Cádiz», parte de la brigada de Barcelona.

### Previsión

Melilla.—Reclámase la adopción de medidas que aseguren la vigilancia en la costa de Ahucemas y el Peñón de Vélez con el objeto de evitar el contrabando de armas y que los moros se surtan de armas, porque de no impedirlo los indígenas retardarían la sumisión á España.

### En Ahucemas

Melilla.—Continúa sin alterarse la tranquilidad en la plaza de Ahucemas.

Las negociaciones pacifistas serán en breve terminadas.

### Mejorado

Melilla.—Los médicos consideran que el general Sotomayor se hallará completamente restablecido en la semana próxima. Sigue recibiendo telegramas de España interesándose por su estado.

### Obras

Melilla.—Con gran rapidez se llevan á cabo obras de atrincheramiento de las nuevas posiciones.

Así mismo se activan las obras que se realizan abriendo caminos.

### Tranquilidad

Madrid.—Los telegramas oficiales recibidos hoy del teatro de la guerra, dan cuenta de que sigue reinando absoluta tranquilidad tanto en la plaza y los campos como en las otras plazas menores.

### Lo de siempre

Melilla.—Sigue reinando gran temporal. El viento poniente ha hecho que los buques busquen refugio en los puertos próximos.

## DIARIO DE ALICANTE

publicará cuantos trabajos solicite la Dirección y de ellos serán responsables sus autores.

Todos cuantos se nos remitan serán examinados por el Consejo de Redacción, el cual juzgará si son dignos de publicarse.

En todo caso no se devuelven los originales.

Tip. Progreso, Castaños 44

## ANUNCIOS RECOMENDADOS

## J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños.

Grandes novedades en sombreros de Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS. —Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—**Preclotije.**

“La Praviana,” El mejor y tónico del mundo premiado en la exposición de París de 1908.— Depósito: *Café del Comercio.*

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Vino Vanádico preparado por J. Soller López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.— Farmacia, Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Papelería COSTA: Sagasta, 28 La más surtida de Alicante.

Nueva academia Se repasan y preparan asignaturas correspondientes al Instituto General y Técnico y á la Escuela Normal Superior de Maestros de esta capital. Seis horas de clase diaria y acción directa, continua del profesor sobre sus alumnos. Honorarios módicos. Más detalles en la calle Alfonso el Sabio 14, 1.º d.º.

Esquejas de defunción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

### Colegio San José

1.ª y 2.ª enseñanza. Carrera de comercio y especiales. Incon Corado á este Instituto.

Bailén, 29.—Alicante.

Director: D. Miguel M.ª Gil, Canónigo Doctoral de esta Colegiata.

En este antiguo y bien montado establecimiento, queda abierta la matrícula desde el 1.º de Septiembre hasta el 30 del mismo para los alumnos de enseñanza oficial y hasta el 15 de Octubre para los de enseñanza colegiada.

Se admiten alumnos internos, medio internos y externos. Para informes dirigirse al administrador del Colegio, don Celestino Chinchilla.

Bambú El mejor papel de fumar.

Academia de matemáticas. Preparación para carreras especiales.— Repaso de las asignaturas del bachillerato.— Razón, Castaños 82 8º

### Disponible

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se multiplican con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR. — De venta en casa de

## AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Bateria de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANOLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

### Disponible

DEPILATORIO VENUS. el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUAREAL

Academia de piano Riego, 22, Alicante.

### Espectáculos

Teatro principal

Compañía dramática y cómica, dirigida por D. Jaime Rives, función para hoy 4.—A las nueve.

Los niños del Hóspicio Salon Novedades.— Función por secciones todas las noches Cinematógrafo y Varietés. Preferencia 30 centimos. General 15 id.

Teatro Nuevo.— Compañía de Zarzuela dirigida por Paco Guillén. Función por secciones para hoy 5.—A las 7, Dora La viuda alegre.—A las 9, Los cuatro trapos.—A las 10, Primer amor.—A las 11, El método gorritiz.

### PASTOR ODONTÓLOGO

Princesa, 8, pral.—ALICANTE

### La Peninsular

Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier. — Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

### DERMICUR

Dá maravilloso resultado para quemaduras, cortes, escoriaciones, barros y sabañones. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Depósito Viuda del doctor Sceler Sánchez, San Cristóbal 12, Alicante tubo 1 peseta.

